

## Los países de la UE admiten fallos en la lucha antiterrorista

### Los atentados generan una crisis política dentro del Gobierno belga

CLAUDI PÉREZ / LUCÍA ABELLÁN  
**Bruselas**  
Los países socios de la Unión Europea reconocieron ayer errores en la lucha antiterrorista. Dos días después de los atentados en Bruselas, los ministros de Inte-

rior se reunieron en la capital belga para admitir que no habían aplicado las medidas de seguridad acordadas tras los ataques de París, tal y como el miércoles les recriminó el presidente de la Comisión, Jean-Claude Juncker, y para comprometerse a mejorar rápidamente su coordinación en materia de seguridad. "No necesitamos nuevos planes, sino ejecutar los que ya hemos acordado", subrayó Ronald Plasterk, titular de Interior de Holanda, país que asume la presidencia de turno de la UE.

Los fallos que la investigación de los atentados están sacando a la luz, tanto en la capacidad de los servicios de seguridad para identificar y localizar a los supuestos autores de la masacre como en la información sobre las pesquisas policiales y judiciales, han causado una crisis de Gobierno en Bélgica. Uno de los terroristas suicidas, Ibrahim El Bakraoui, uno de los kamikazes del aeropuerto, fue expulsado hasta dos veces por Turquía tras ser detenido en la frontera siria. El ministro del Interior belga, Jan Jambon, admitió errores relacionados con ese caso y presentó su dimisión, al igual que hizo el responsable de Justicia, Koen Geens. El primer ministro, Charles Michel, rechazó ambas renuncias. En ese escenario, el Ejecutivo del país decidió rebajar en un grado el nivel de alerta terrorista.

PÁGINAS 3 A 5

## Podemos hace tuyas las tesis 'abertzales' para la soberanía en el País Vasco

E. G. DE BLAS / M. ORMAZABAL  
**Madrid / San Sebastián**  
Podemos ha optado por abrazar las tesis nacionalistas de la izquierda *abertzale* con el objetivo de seguir ganando terreno en el País Vasco, cuyas elecciones se celebrarán este año. El partido de Pablo Iglesias defenderá este domingo en el Aberri Eguna (Día de la Patria) una consulta de autodeterminación, el eje de su futura estrategia electoral y una de las claves de que le haya comido terreno a la izquierda *abertzale*, que ayer emplazó a Podemos a sumarse al frente independentista.

PÁGINA 15

### ADEMÁS

## Primer día sin llegada de migrantes

Ayer fue el primer día en el que no se registraron llegadas de refugiados a Grecia desde el pacto entre Turquía y la UE.

P7

## EL PAÍS, mañana en Cataluña y Kiosko y Más

La edición impresa de EL PAÍS no se publica mañana, Sábado Santo, salvo en Cataluña y Baleares. Estará disponible en la aplicación Kiosko y Más. La página web ofrecerá información actualizada las 24 horas del día (elpais.com).

## Karadzic, condenado a 40 años por crímenes de guerra

### El Tribunal Penal Internacional responsabiliza al expresidente serbobosnio del genocidio de Srebrenica y del sitio de Sarajevo

ISABEL FERRER, **La Haya**  
El expresidente serbobosnio Radovan Karadzic fue condenado ayer a 40 años de cárcel por genocidio y crímenes de guerra por el Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia. El fallo lo considera responsable político de la limpieza étnica de la ciudad de Srebrenica, donde en 1995 fueron asesinados 8.000 varones mu-

sulmanes, y por el sitio de Sarajevo, en el que murieron 12.000 personas entre 1992 y 1996. La sentencia llega 21 años después de la

### ANÁLISIS

#### Un fallo que mira al presente

Guillermo Altares

guerra de Bosnia, que causó más de 100.000 muertes. Las víctimas han lamentado la lentitud de la justicia. Karadzic recurrirá la condena. "Al matar a los hombres en edad de procrear y comprometer así el futuro de su comunidad, queda claro un plan preconcebido para deshacerse de ellos", subrayan los jueces respecto a la masacre de Srebrenica.

PÁGINA 8



Johan Cruyff, fotografiado en la fundación que lleva su nombre en Barcelona en diciembre de 2012. / JOAN TOMÁS



## Johan Cruyff fallece a los 68 años después de una dura lucha contra el cáncer

### El fútbol pierde a su gran revolucionario

RAMÓN BESA, **Barcelona**  
Johan Cruyff falleció ayer en Barcelona a los 68 años después de una dura batalla contra el cáncer. "Tengo cáncer y en mi equipo juegan los mejores. Lo que me están metiendo en el cuerpo es bueno y me ayuda, así que voy a ganar este partido". Así anunció en noviembre pasado el mítico jugador del Barça y de la selección holandesa, uno de los mejores de la his-

toria, su enfermedad, el único partido que no pudo ganar. Si como futbolista dinamizó el fútbol, desde el banquillo lo revolucionó. En su calidad de entrenador, Cruyff implantó la filosofía del rondo en el fútbol.

PÁGINAS 25 A 29

Artículos de Juan Cruz, José Sámano, Wim Jonk, Josep Guardiola y Rafa Cabeleira